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在所有升级改造的市场
当中，世贸可以说走在了前
面。外迁风初起，世贸便有
所动作，去年 10 月 1 日，配合
其业态、品牌升级，世贸商城
正式更名为世贸购物中心。

郑州世贸购物中心总经
理马朝明告诉记者，其实，早
在2007年世贸就开始尝试打
造服装行业的“百货商场式”
经营空间。随后建成的银座
和大户中心成为集时尚发
布、品牌展示、服装贸易等诸
多功能于一体的高端平台。

“这次转型，世贸更是引
入美式‘赫优仕百货’，可谓
是向零售转型的一个标志。
为了让消费者更快的认识新
世贸，世贸的转型，始终
围绕着用户的真实体
验来重新构建。比如
商场内部的WIFI无
线网络全覆盖、随
处可见的智能导
视系统，常年不断
的零售折扣活动

以及微信微博活动、不定期
的时尚发布会，以及设置了
人性化的儿童游乐区、魔幻
试衣体验区、慢生活休息区
等。”

升级后的世贸业态更加
趋向品牌化、高端化，一二层
的“时尚丽人馆”，三四层的

“欧淑女装馆”、“欧尚绅士
馆”，五层的“孕婴童生活
馆”，将引入国内知名的一线
品牌，更加注重消费者体验；
集时尚发布、品牌展示、信息
交流、会议等诸多功能于一

体的大户中心和银座更增加
了世贸购物中心的服务权
重。

“不管是硬件设施的升
级还是服务质量的提升，智
能环境的打造，消费者体验
的始终是我们转型围绕的一
条主线。”马朝明介绍说，“休
闲娱乐、餐饮等多业态配套
也是我们的亮点。转型后的
世贸定位为涵服装展示采
购、服饰信息交流、金融信息
服务、营销推广、会议、餐饮、
休闲等功能的商业综合体。”

世贸 引入美式“赫优仕百货”向零售转型

外迁潮涨
看留守市场蝶变

郑州作为中国三大商贸中心
试点城市之一，火车站商圈一直在
起着重要的支撑作用。自上世纪
80 年代开始，火车站商圈历经近
20 余年的发展和完善，已达到商
户2万余家、市场近20个、从业人
员约20万人、日人流量达20余万
人次、日营业额约 15 亿元的规
模。商圈中的银基、锦荣、世贸等
几家服装专业市场更是功勋级批
发市场，担当了郑州作为商贸城市
的行业名片。这几家服装专业市
场联合组成的阵营，已成为国内最
具规模的集散地市场之一，并让郑
州跻身“全国四大服装集散地”。

随着社会的发展和时代的进
步，火车站商圈服装批发市场出
现了一系列问题，诸如土地开发
强度不够、内部道路拥挤、城市形
象差、安全隐患多等。

今年 3 月 28 日，郑州市政府
印发《2014 年度新型城镇化建设
目标任务分解方案》，成为促进

“批发功能和仓储物流全部外迁”
又一得力措施。转型升级是政府
既定方针，也是辖区企业的意愿。

但有关媒体在缺乏足够政策
宣导的情况下盲目报道相关信
息，将“火车站商圈的服装、小商
品类和东风路电子科技类市场升
级转型为商品展示零售和电子化
交易市场，批发功能和仓储物流

全部外迁”断章取义、解读为“整
体外迁”，甚至被部分市场商户误
解为“面临拆迁”，造成了市场恐
慌、抵制情绪。

对此，豫发置业相关负责人
认为，历经 20 余年积累形成的火
车站商圈服装专业市场阵营，在
全省首位度地位十分明显，引领
豫派服装品牌的形成，为服装产
业链提供强劲动力，殊为不易。
如果对其“一刀切”整体外迁，必
将对火车站服装商圈造成毁灭性
破坏，对郑州乃至全省服装行业
品牌化经营和发展极为不利，进
而削弱郑州服装批发市场在河南
乃至整个中西部地区的辐射力和
影响力，并很可能让我市丧失“全
国四大服装集散地”的重要地位。

抛开某些媒体的“误读”不
谈，在火车站商圈，包括银基商贸
城、锦荣商贸城、原世贸商城在内
的主力市场都在进行着升级、改
造，逐渐向展贸功能迈进，以适应
郑州国际大商都建设的步伐。

谈及此次转型的风险，郑州
世贸购物中心总经理马朝明认为，
作为一个新型的商业综合体或者
说是一个服务型企业，世贸的转型
主要体现在带给经营者和消费者
的服务改善上，这和产品型企业的
转型扩张不一样。世贸的转型，是
在做了大量的消费者消费习惯的
问卷调查以及与经营者做了很大
沟通的前提下，围绕他们的需求而
调整的。如果说有风险，那就是不
知道需要多久才能在消费者、周边
经营者中形成新的认知。

“整体外迁”是误读 搬迁的是批发和物流

作为豫发置业旗下“锦
荣”系列商业地产的力作，锦
荣商贸城经过 10 余年的发
展，已经成为涵盖女装、男
装、裤业、毛织、牛仔、衬衫领
带、内衣家居服七大经营品
种优势的时尚购物中心。

“目前，锦荣商贸城正处
于升级转型之际，升级之后
的商场将更名为锦荣国际时
代广场。其领先的硬件设施
涵盖立体广场、空中连廊、超
大停车场及地上、地下连片

贯通街区等新型建筑模式，
将使其成为郑州首个对地下
空间和道路上部空间综合利
用的立体街区项目，将极大
缓解乔家门时尚商圈地面交
通拥堵问题；建成后将是涵
盖创意设计、品牌孵化、办公
展贸、零售购物、餐饮娱乐、
电子商务、旅游观光、文化教
育、行业交流等业态的现代、
时尚、新兴城市综合体。”豫
发置业相关负责人告诉记
者，“豫发置业是郑州服装商

圈中，唯一建立服装加工、轻
纺制品交易、服装产业创意
和服装展贸完整产业链的企
业。”

据了解，目前锦荣商贸
城正积极联合其他几家市
场，根据郑州市城市发展规
划，剥离传统仓储物流，改善
市场环境，增强客户体验。
并以此为突破口，使服装产
业链更加完善和成熟，为豫
派服装振兴作出新的更大贡
献。

作 为 曾 经 的“ 淘 宝 基
地”，银基商贸城承载了很多
郑州人的记忆，那么，火车站
附近这个代言“服装”的符号
是否会消失呢？

郑州市市场发展局副局
长房广明表示，银基商贸城
将改造升级，不再只做简单
的服装批发零售，而要打造
更加时尚的商业综合体。

而对于小商贩较多的银
基来说，升级、改造或合并明
显困难重重。因为无法适应
商业综合体的要求，目前，已
有部分小商贩选择关门歇业。

“还有的商贩则在策划
升级改造，适应新的需求。更
多的批发商，则已经开始了品
牌化运作，这也是未来的一个
趋势。”有业内人士分析说，火
车站地区的批发市场是几十
年形成的，市场外迁最终会让
批发业态外迁，现有的一些商
贸城则会改造成购物广场等，
而持有这一地区物业的一些
批发商户，在积累了大量资金
之后，也开始朝着品牌化运作
的方向发展。

而银基商贸城的高层反
应相当迅速，当《方案》被媒

体公布仅两天之后，他们就
提出了一个既优化火车站商
圈的人流物流，又使经营商家
和政府都满意的双赢方案，那
就是对银基商贸城的业态以
及硬件设施进行全面升级，并
无缝对接电子商务和规范物
流，打造未来二十年不落伍的
2.0版的银基商贸城。

未来，银基商贸城不但仍
然是全省最大的服装批发中
心，而且是全省第一个实体
店，和电子商务无缝对接的超
级批零中心，也将成国引领未
来20年的超级商业中心。

银基 打造未来二十年不落伍的2.0版商业中心

专业市场外迁，牵动着多少商户和市场的心，因此一直处于舆论的
封口浪尖。除了上周TOP地产所报道的专业市场承接地（项目），
郑州火车站商圈同样有一大批被列入外迁的名单。如：敦睦路服装
批发市场、一马路世贸商城、一马路银基商贸城、乔家门同盈世贸商
城、乔家门锦荣商贸城等。只是这些专业市场并非“整体外迁”，而
是“批发功能和仓储物流全部外迁”。
记者通过走访发现，多家市场都打算通过升级改造或者去批发
化，来避免外迁，甚至有些去年已经开始这项工作。郑州市外迁
办相关人士称，每年市里还会对外迁市场进行验收，到时候自称
“升级改造”的市场能不能通过验收，还不好说。
想要留下来，就得彻底蜕变。那么，留守市场有什么样的构想？
正在进行哪些准备？未来将会如何？记者进行了相关采访。
郑州晚报记者 苏瑜/文 慎重/图


